



**Universidad Nacional de Córdoba**  
2024

**Declaración H. Consejo Directivo**

**Número:**

**Referencia:** EX-2024-00489534- -UNC-ME#FFYH

---

EL HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO DE LA FACULTAD DE FILOSOFÍA Y HUMANIDADES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA, POR UNANIMIDAD, EN SESIÓN DEL PRIMERO DE JULIO DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO.

DECLARA:

Su adhesión al comunicado del Comité de Solidaridad con los Pueblos Latinoamericanos repudiando enérgicamente el intento de Golpe de Estado y las acciones violentas por parte de las Fuerzas Armadas en el hermano país de la República Plurinacional de Bolivia el pasado 26 de junio del corriente.

El fallido golpe se inició cuando tres unidades del ejército, con Juan José Zúñiga al frente, se dirigieron con sus tanquetas hacia la Plaza Murillo, el centro del poder político boliviano.

La inmediata reacción social –movilizaciones hacia la plaza y el anuncio de un paro general por tiempo indeterminado de la Central Obrera Boliviana- más la rápida respuesta del gobierno, al relevar la cúpula militar y mantenerse firme en la Casa de Gobierno, obligaron el repliegue de las tropas y tanques que asediaron por varias horas la sede de gobierno.

El general boliviano Juan José Zúñiga, el vicealmirante Juan Arnez, exjefe de la Armada (Marina) y Edilson Alejandro Irahola, exjefe de la brigada mecanizada del ejército, fueron recluidos el sábado 29 en una cárcel de máxima seguridad acusados de los delitos de terrorismo y alzamiento armado contra la seguridad y soberanía del Estado.

Junto con ellos han sido detenidos el general Marcelo Zegarra, exjefe de la Fuerza Aérea y otros 18 militares activos, en retiro y civiles por el fallido golpe de Estado.

Hacemos propias las palabras del ex vicepresidente del Estado Plurinacional de Bolivia y Premio Aricó de nuestra Facultad, Álvaro García Linera: “En todo el mundo, en todas las democracias, hay poderes fácticos que escapan al voto. Las oligarquías empresariales, las fuerzas armadas y, en el caso de América, la Embajada norteamericana”.

En este sentido, hacemos un llamamiento amplio y plural a mantenernos en alerta en defensa de la democracia y manifestar un rechazo enfático y contundente ante cualquier intento golpista que pretenda desconocer el Estado de Derecho vigente en Bolivia y cancelar los derechos, libertades y garantías de los ciudadanos bolivianos, así como en cualquier país de nuestro continente latinoamericano.

En Argentina y en América Latina YA DIJIMOS NUNCA MÁS.